

СОДЕРЖАНИЕ

Номер 3(2), 2017

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Юрию Петровичу Аншакову – 70 лет

А.А. Выборнов, А.И. Репинецкий

251

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

Итоги изучения этнодемографической ситуации на территории
Юго-Востока Европейской России (конец XVI - начало XX в.)

П.С. Кабытов, Э.Л. Дубман, О.Б. Леонтьева

253

Формирование благотворительного дамского комитета
в пенитенциарных органах России по европейскому опыту

А.А. Ильин

263

Деятельность старших и младших городских общей полиции
(на материалах Симбирской губернии)

Р.А. Мухамедов, А.В. Романова

268

Становление А.Ф. Редигера как крупного военного профессионала

Т.В. Зайкина

273

Провинциальный обыватель в революционном процессе 1917 года

Е.Ю. Семенова

280

Николай Фешин и американская администрация помощи.

Материалы к биографии художника

Ю.Ю. Аншакова

287

Участие органов Советской власти Самарского региона
в развитии здравоохранения (1921-1927 гг.)

В.Ю. Кузьмин

294

«География – это судьба»: географические особенности России – Евразии
в работах П.Н. Савицкого

В.Ю. Быстрыков

300

Роль и место идеологической работы в психологическом противоборстве
в годы Великой Отечественной войны

Г.Д. Задворнов

308

Деятельность советских предприятий по производству
бронепоездов в 1941-1945 гг.

М.В. Коломиец

313

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

«Братья-славяне»: балканские полки Великой армии в русском походе 1812 г.

А.И. Попов

318

Ведущие центры внешней торговли Японии и российские
торговые интересы в 60-70-е гг. XIX в.

В.Н. Шкунов

327

Образ г. Куйбышева в прессе США 1942 г.

С.О. Буранок, Д.А. Ильин

332

МЕТОДОЛОГИЯ, ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

Процесс нравственного воспитания армейского офицерства вооруженных сил
Российской империи в условиях мирного времени (1870-е гг. – август 1914 г.):
историография истории изучения (опыт краткого историографического обзора)

В.Я. Ефремов

338

О периодизации процесса разложения русской армии в 1917 году.

К постановке проблемы

Г.М. Ипполитов

345

Крестьянское восстание в селе Бураево Бирского уезда Уфимской губернии
в марте 1918 г. (к оценке историографии и источниковой базы вопроса)

А.О. Иванов, А.Н. Алдашов

357

АРХЕОЛОГИЯ И ЭТНОГРАФИЯ

Новые радиоуглеродные даты неолитических памятников Подонья <i>А.А. Выборнов, М.А. Кулькова, М. Ойнонен, Г. Поснерт</i>	366
К вопросу о гончарных традициях неолитического населения Подонья <i>И.Н. Васильева</i>	370
К вопросу о хронологическом соотношении неолитических и энеолитических комплексов лесостепного Поволжья <i>А.А. Шалапинин</i>	380
Погребения вождей в ямной культуре Волго-Уралья <i>А.А. Файзуллин</i>	389
Радиоуглеродное AMS-датирование экспонатов Исторического музея: результаты и обсуждение <i>Н.И. Шишлина, Й. ван дер Плихт, В.С. Севастьянов, О.В. Кузнецова, В.В. Мурашева, А.В. Панин, С.Ю. Каинов, С.С. Зозуля, А.О. Шевцов</i>	398
Сабли кочевников IX-XI вв. с территории степей Волго-Уралья <i>П.В. Харламов</i>	406
Деятельность по изучению археологического наследия Оренбуржья Веры Владимировны Гольмстен и ее учеников <i>А.А. Евгеньев</i>	413

РЕЦЕНЗИИ

Тушков А.А., Оселедец А.Г. Организация и боевое использование сухопутных вооруженных формирований РККФ (1917-1922 гг.): монография. Владивосток: Издательство ДВФУ, 2014. 194 с. <i>В.Н. Воронов</i>	419
Ратьковский И.С. Хроника белого террора в России. Репрессии и самосуды (1917-1920 гг.). М.: Алгоритм, 2017. 464 с. <i>Г.М. Ипполитов, Т.В. Филатов</i>	422
Тузова О.В. Региональные модели советской музыкальной культуры в 1939-1945 гг. (на материалах Поволжья): монография. Самара: Самарский государственный технический университет, 2016. 212 с. <i>И.С. Петрова</i>	426

CONTENTS

Number 3(2), 2017

SCIENTIFIC LIFE

- The 70th Anniversary of Yuri Petrovich Anshakov**
A.A. Vybornov, A.I. Repinetsky 251

RUSSIAN HISTORY

- The Results of the Study of the Ethnic and Demographic Situation in the South-East of European Russia (the Late 16th – the early 20th Century)**
P.S. Kabytov, E.L. Dubman, O.B. Leontieva 253
- The Formation of the Ladies' Charity Prison Committee in the Russian Penitentiary Bodies according to the European Experience**
A.A. Ilyin 263
- City Police Team at the Late XIX - the Early XX Centuries: Structure, Composition, Activity (on the Materials of the Simbirsk Province)**
R.A. Mukhamedov, A.V. Romanova 268
- The Formation of A.F. Rediger as a Prominent Military Professional**
T.V. Zaikina 273
- Provincial Everyman in the Revolutionary Process of 1917**
E.Yu. Semenova 280
- Nicolai Fechin and the American Relief Administration. New Data for Painter's Biography**
Yu.Yu. Anshakova 287
- Participation of the Soviet Authorities of the Samara Region in the Development of Healthcare (1921-1927)**
V.Yu. Kuzmin 294
- «Geography is a Destiny»: the Geographic Features of «Russia-Eurasia» in the Works of P.N. Savitsky**
V.Yu. Bystryukov 300
- The Role and Place of Ideological Work in Psychological Confrontation during the Great Patriotic War**
G.D. Zadvornov 308
- The Activities of the Soviet Enterprises for the Production of Armored Trains in 1941-1945**
M.V. Kolomiets 313

WORLD HISTORY

- «Brothers-Slavs»: Balkan Regiments of the Grande Armée in the Russian Campaign of the 1812**
A.I. Popov 318
- The Leading Centers of Japan's Foreign Trade and Russian Trade Interests in the 1860-70s**
V.N. Shkunov 327
- The Image of Kuibyshev in the US Press in 1942**
S.O. Buranok, D.A. Ilin 332

METHODOLOGY, HISTORIOGRAPHY, SOURCE STUDIES

- The Process of Moral Education of the Army Officer Corps of the Russian Empire in the Peaceful Times (from the 1870s to the August of 1914): a Historiography (an Attempt of a Brief Historiographical Survey)**
V.I. Efremov 338
- On Periodization of the Degradation of the Russian Army in the 1917. The Statement of a Problem**
G.M. Ippolitov 345
- Peasant Uprising in the Village of Burayevo of the Birsk County of the Ufa Province in March, 1918 (to Assessment of the Historiography and the Source Base of the Problem)**
A.O. Ivanov, A.N. Aldashov 357

ARCHAEOLOGY AND ETHNOGRAPHY

New Radiocarbon Dates of the Neolithic Sites of the Don Region <i>A. Vybornov, M. Kulkova, M. Oinonen, G. Possnert</i>	366
The Question of Pottery Tradition of the Neolithic Population Don Region <i>I.N. Vasilyeva</i>	370
To the Problem of Chronological Correlation of the Neolithic and Eneolithic Complexes from the Forest-Steppe Volga Region <i>A.A. Shalapinin</i>	380
Burials of Tribal Leaders in the Pit-Grave Culture of Volga-Ural Region <i>A.A. Faizullin</i>	389
AMS-Dating of the Museum Artefacts: Results and Discussion <i>N. Shishlina, J. van der Plicht, V. Sevastyanov, O. Kuznetsova, V. Murasheva, A. Panin, S. Kainov, S. Zozulya, A. Shevtsov</i>	398
Sabers of Nomads of the 9-11th Centuries from the Territory of the Volga-Ural Steppes <i>P.V. Kharlamov</i>	406
Studying of Archaeological Heritage of Orenburg Region by V.V. Golmsten and her Disciples <i>A.A. Evgenyev</i>	413

REVIEWS

Tushkov A.A., Oseledets A.G. The organization and combat use of the land armed forces of the Workers' and Peasants' Red Army (1917-1922): monograph. Vladivostok: Far Eastern Federal University Publishing, 2014. 194 p. <i>V.N. Voronov</i>	419
Ratkovsky I.S. The Chronicle of the white terror in Russia. Repressions and lynching (1917-1920). Moscow: Algorithm, 2017. 464 p. <i>G.M. Ippolitov, T.V. Filatov</i>	422
Tuzova O.V. Regional models of Soviet music culture in the 1939-1945 rr. (on the materials of the Volga region): monograph. Samara: Samara State Technical University Publishing, 2016. 212 p. <i>I.S. Petrova</i>	426